



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827.

NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI, 17 JUIN 1909

82me Année

Le goût et la Mode.

Les dessinateurs qui s'amusent à personifier la Mode croient exprimer merveilleusement la vérité...

polliques pour lui, et chaque magasin d'antiquités est une petite chapelle expiatoire autrement fréquentée que celle du boulevard Hausmann.

Après de la Mode la girouette est un modèle d'esprit de lucidité, de constance dans ses convictions, presque le symbole de la "suite dans les idées".

Le goût du Louis Seize est le goût, que dis-je! l'engouement à la mode. Dans les salons où l'on bibelote, la pureté de ses lignes suscite des exclamations admiratives, la simplicité de ses courbes déchaîne des enthousiasmes et la modestie de ses petits ronds décoratifs fait éclater des pâmolis.

On croit en effet avoir tout dit quand on a répété que la girouette ne se voit que dans les vitrines...

Et ce qu'il y a de plus étrange, c'est que la Mode paraît avoir, en matière de mobilier, évolué chronologiquement. L'engouement pour le gothique et pour la Renaissance a cédé la place à l'amour du Louis Treize, lequel a cédé le pas au culte du Louis-Quatorze, lequel enfin s'est effacé devant le goût fanatique pour la Régence et le Louis-Quinze.

Qu'on reproche à la girouette l'élévation sur l'ordre du vent, lequel obéit à des perturbations atmosphériques connues et déterminées, condensations de vapeurs, etc., et tout cela est une suite de déductions précises, logiques et mathématiques.

En l'année de manque de grâce 1909, c'est le Louis-Seize qui fait fureur. Combien de temps durera le règne de ce Louis-Seize-là, et quel jacobin du bric à brac le condamneront à mort, c'est ce que nul ne peut dire.

La vraie folle, la vraie détraquée, c'est la Mode, qui joue toutes ses opinions aux dés, toutes ses convictions à pile ou face.

Il est donc à peu près impossible de dire que l'art nouveau aura la vogue quand sera calmé le fanatisme Louis-seizième, car à rebours, il ne reste guère de disponible que le fameux "art nouveau".

Et c'est véritablement un étrange spectacle que cette perpétuelle poursuite d'un idéal qui se métamorphose aussitôt qu'on l'atteint! C'est une chose extraordinaire que cette sorte de classification éternelle des robes et des chapeaux...

"Le style c'est l'homme", a dit à peu près Buffon. Le style sera-t-il aussi le régime? Et serait-il par surcroît le reflet de l'état d'esprit d'un peuple à un certain moment de son histoire?

Et cela durera tant que les manches pourront être larges ou étroites, les chapeaux énormes ou minuscules.

Le "style c'est l'homme", a dit à peu près Buffon. Le style sera-t-il aussi le régime? Et serait-il par surcroît le reflet de l'état d'esprit d'un peuple à un certain moment de son histoire?

Comment expliquer, par exemple, qu'au point de vue mobilier, étoffes, bronzes, gravures, etc., la minute soit à ce point au Louis-Seize? Car vous savez, n'est-ce pas, que nous sommes tout au Louis-Seize? Dans le monde du bibelot on ne jure en ce moment que par Louis-Seize; on n'a pas assez d'éloges hyper-

Jadis les ouvriers exécutaient respectueusement et scrupuleusement les projets de quelques artistes de génie; aujourd'hui tout ouvrier qui a appris tant bien que mal à modeler un insecte coléoptère ou quelques plantes ombellifères s'accorde à soi-même du génie et exécute la fatale salle à manger ou l'inévitable chambre à coucher dans la carotte sauvage de l'imitatif, et le henneton la variation... uniforme!

Mais l'absurdité de la Mode à propos de la toilette féminine s'explique aisément par la complicité dans l'incohérence des fournisseurs et de leurs clientes, comment expliquer à propos d'un tas d'autres objets l'influence de la Mode sur le goût?

Helas! que de salles à manger, que de chambres à coucher "modern style" dont la conception étrange trahit aussi la présence

L'entrevue de la Baie de Pitkipas.

St. Petersburg, 16 juin.—Le premier ministre Stolypine, le ministre des affaires étrangères Iswolk, le comte de Pourtalès, ambassadeur d'Allemagne à la cour de Russie, et les attachés militaires et navals allemands, se sont embarqués ce matin sur le yacht impérial "Etoile Polaire" à destination de la Baie de Pitkipas où doit avoir lieu, demain, l'entrevue des empereurs de Russie et d'Allemagne.

L'empereur Guillaume s'est embarqué hier soir à Dantzig sur le yacht "Hohenzollern" et à l'heure actuelle vogue vers le lieu du rendez-vous.

Pitkipas est une petite baie située sur la côte sud de Finlande, à une soixantaine de milles à l'ouest de St-Petersbourg. Cette baie sert de port d'attache au yacht de l'empereur Nicolas pendant ses croisières d'été dans la Baltique. Il est choisi pour son climat, ses beautés naturelles et son éloignement de tout grand centre de population.

L'entrevue des deux souverains en 1906, avait eu lieu dans les mêmes parages. Les réceptions et les fêtes seront données à bord des deux yachts impériaux "Standart" et "Hohenzollern".

Dans les milieux officiels russes allemands on ne croit pas que l'entrevue aura un but politique, mais on espère qu'elle resserrera les liens d'amitié qui unissent les deux cours et prouvera que la récente fiction sur la question des Balkans n'a en rien altéré l'amitié des deux souverains.

On ne prévoit aucun changement dans les grandes lignes de la politique internationale, mais selon toutes probabilités les deux souverains s'entreprendront de quelques questions importantes qui touchent aux intérêts communs de l'Allemagne et de la Russie, entre autres la problème polonais et l'avenir des Balkans.

Il se pourrait aussi que la question Crétoise soit agitée, mais dans les cercles officiels on déclare formellement qu'il ne sera pas sujet de la Perse.

EN CHINE.

Amoy, Chine, 16 juin.—De nouveaux conflits ont éclaté entre les clans du district de Heuwah. Des habitants du village de Moelin ont capturé une jonque ces jours derniers et ont tué les neuf hommes de l'équipage.

En l'honneur des frères Wright.

Dayton, Ohio, 16 juin.—La ville de Dayton est gaiement décorée et tous les préparatifs sont terminés pour la fête qui aura lieu demain et après demain en célébration du retour des frères Wright, les célèbres aviateurs américains.

Le programme de la fête de jeudi comprend une grande parade militaire et une réception publique. Vendredi des médailles commémoratives présentées par l'état d'Ohio et par la ville de Dayton, seront remises aux frères Wright. Wilbur et Orville Wright partiront probablement samedi matin pour Washington afin de commencer la semaine prochaine leurs expériences d'aviation sur le polygone de Fort Meyer.

Les navires "fibustiers" ont été achetés par le gouvernement vénézuélien.

Washington, 16 juin.—Le département d'Etat a reçu aujourd'hui une dépêche de Caracas, laquelle éclaircit le mystère qui enveloppait le vapeur "Nanticoke" et le remorqueur "Dispatch".

On croyait généralement que ces deux navires avaient été affectés pour transporter une expédition de fibustiers sur les côtes du Venezuela. La dépêche de Caracas annonce qu'ils ont été achetés par le gouvernement vénézuélien. Le département de la Justice a immédiatement donné l'ordre à ses agents d'abandonner la surveillance de ces deux bâtiments et de rentrer à Washington.

Loi inconstitutionnelle.

Springfield, Ill., 16 juin.—La Cour Suprême de l'Illinois a décidé aujourd'hui que la loi sur les élections primaires était inconstitutionnelle.

Une critique des docteurs américains.

Los Angeles, Cal., 16 juin.—Le Dr E. de Bloom, de Leyde, Hollande, qui a assisté au congrès pour la lutte contre la tuberculose tenu récemment à Washington, a déclaré aujourd'hui dans une interview que les docteurs américains s'occupaient trop de politique et d'affaires et qu'ils devraient consacrer un peu plus de temps à l'exercice de leur profession.

Le Dr. de Bloom a aussi critiqué certaines villes du Sud qui cherchent à cacher les épidémies et ne mettent pas en vigueur les lois sanitaires par crainte de causer du tort aux affaires.

"Oui, a ajouté le docteur, j'ai appris beaucoup dans votre pays et j'y ai vu des choses qui m'ont surpris. J'ai été étonné de voir vos docteurs s'occuper de politique et d'affaires, comme ils le font dans tous les Etats-Uns. Un docteur devrait donner tout son temps à sa profession.

"La médecine requiert de longues études et la durée d'une vie humaine n'est pas trop longue pour en pénétrer toutes les connaissances.

"En Amérique vos docteurs sont à peine hors du collège, plusieurs d'entre eux, qu'ils commencent à tourner leur attention vers la politique ou vers tout autre moyen de faire de l'argent.

"Les uns sont intéressés dans les propriétés foncières, d'autres sont présidents de banques, d'autres encore s'occupent de mines.

"Il y a certainement de grands docteurs en Amérique, des esprits d'une grande élévation dont le jugement est respecté dans le monde entier, mais ceux-là ne sont pas comme ceux dont je vous parle."

Le fils d'un congressiste condamné pour vol.

Danville, Ill., 16 juin.—Traduit aujourd'hui devant un tribunal pour s'entretenir condamner à la suite d'une tentative de cambriolage, un jeune homme a déclaré au juge Craig qu'il était le fils du congressiste Pearce, du Maryland.

Déraillement.

Elmira, N. Y., 16 juin.—Le train de voyageurs no. 9 de la ligne "Erie" a déraillé ce matin à 2 heures près de la station de Waverly.

Tous les wagons ont quitté les rails et ont été renversés. Plusieurs voyageurs ont été blessés, aucun grièvement.

Navire échoué dans le port de New York.

New York, 16 juin.—Le vapeur "Teutonic" de la ligne White Star, parti ce matin pour l'Europe, s'est échoué dans le chenal Ambrose, en face de Sandy Hook.

Séance du Cabinet.

Washington, 16 juin.—M. Taft a convoqué aujourd'hui le cabinet en séance extraordinaire pour discuter les termes du message que le président se propose de transmettre au Congrès en lui recommandant de fapper d'un impôt les revenus nets des corporations.

Le sénateur Root assistait à la séance, qui a été tenue dans la salle de la bibliothèque de la Maison Blanche. Tous les secrétaires étaient présents.

Loi inconstitutionnelle.

Springfield, Ill., 16 juin.—La Cour Suprême de l'Illinois a décidé aujourd'hui que la loi sur les élections primaires était inconstitutionnelle.

Advertisement for Jackson Brewery Co. PURE FOOD BEER. Includes text about the beer's quality and contact information for Lawrence Fabacher, President.

Advertisement for D. Mercier's Sons. Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.

Advertisement for Certain Pianos. Vendus à \$4.00 et \$5.00 par mois chez GRUNEWALD. Pianos achetés, réparés, accordés, polis, échangés, etc.

Advertisement for LAZARD'S. COMPLETS STEIN-BLOCH A LONDRES. 604-606 RUE DU CANAL.

Advertisement for LE LAIT LAROLA DE BEETHAM. Conserve la peau, la maintient toujours fraîche et la preserve des gerçures et des irritations.

Advertisement for "PENDULE EMPIRE" by S. SMITH & FILS. DE BEETHAM. Donne l'HEURE EXACTE DE TOUTES LES PARTIES DU MONDE.

Advertisement for UTILE -- INSTRUCTIVE -- JOLIE. "PENDULE EMPIRE" by S. SMITH & FILS. Plus grande, 15 pouces £6 Gs.

DEPECHEES Télégraphiques

Au Japon. Tokio, 16 juin.—Le comte Mizun Aki Tamaka, membre du Conseil de l'Empire, a donné sa démission aujourd'hui. Il sera remplacé par le prince Iwakura, vice-grand chambellan.